



Nos Clochers Réunis

Février 2026

Mensuel gratuit à la sortie des offices

Paroisse de Foix - 7 rue de l'Horloge - 09000 Foix

Tél. 05 81 29 28 65



Courriel : foix@ariege-catholique.fr

Dir. de la publication : abbé Édouard de Laportalière

Dépôt légal : Février 2026. Imprimé par nos soins

Site Internet : <https://ariege-catholique.fr>

Foix, Ferrières, Prayols, Montoulieu, Ganac, Bénac, Brassac, Saint-Pierre-de-Rivière, Serres-sur-Argent, Burret, Le Bosc, Cos, Labarre, Saint-Martin-de-Caralp, L'Herm, Arabaux, Pradières, Montgailhard, Saint-Paul-de-Jarrat, Celles, Baulou, Loubières, Crampagna, Saint-Jean-de-Verges, Vernajoul. La Bastide-de-Sérou, Allières, Alzen, Aron, Cadarçet, Castelnau-Durban, Durban-sur-Ariège, Espas-de-Sérou, Larbont, Montagne, Montels, Nescus, Sentenac-de-Sérou, Suzan, Unjat, Vic-de-Sérou.

Editorial

« Sois fort, sois fidèle Israël »

Ce titre d'un cantique du Carême donne le ton de l'enjeu de ce temps liturgique dans lequel nous entrons mercredi 18 février prochain, mercredi des Cendres.

« Sois fort, sois fidèle Israël ». Membres de l'Église, nous sommes le peuple de Dieu, le nouvel Israël et le Seigneur nous conduit au désert, comme au temps de Moïse, pour nous mettre à l'épreuve comme le dit le livre de la Sagesse (Sg 3, 5-7) : « *Après de faibles peines, de grands bienfaits les attendent, car Dieu les a mis à l'épreuve et trouvés dignes de lui. Comme l'or au creuset, il les a éprouvés ; comme une offrande parfaite, il les accueille. Au temps de sa visite, ils resplendiront : comme l'étincelle qui court sur la paille, ils avancent.* » Pendant le temps du carême, la grâce qui nous est offerte vient éclairer avec davantage d'acuité notre conscience. Nous pouvons alors accueillir avec plus de vérité notre condition d'homme et de femme et dans un même élan reconnaître avec joie l'immensité de la miséricorde du Seigneur à notre égard. Faire l'expérience de notre nudité et de notre faiblesse est très éprouvant et désagréable car notre ego, notre orgueil, présent partout, cherche habituellement à nous isoler de Dieu en nous faisant croire que nous n'avons pas besoin de lui, tout juste de son aide ponctuelle pour parvenir à nos fins. Vivre sans Dieu ou de manière épisodique est une grande tentation quand tout va bien et que nous ne manquons de rien. L'expérience du peuple de Dieu au désert montre la réalité de notre condition, elle nous dépouille de toutes nos illusions. Sans Dieu, nous ne pouvons rien faire de bon ni de durable. Cela nous pousse à nous tourner vers le Seul qui est fort. Dans ce temps de désert, nous faisons également l'expérience d'une manière plus douloureuse de nos infidélités pour implorer le Seul qui est fidèle. Lors d'une messe pour célébrer ses 100 ans, un prêtre du diocèse de Pamiers avait déclaré : « *Je remercie le Seigneur pour sa fidélité* ». À l'époque, jeune séminariste, je n'avais pas compris cette parole. Ce n'est que très progressivement que j'ai expérimenté qu'effectivement, c'est le Seigneur qui donne tout et que c'est grâce à sa fidélité que nous pouvons tenir debout à son service et à celui de l'Église. C'est lui qui patiemment, avec douceur et délicatesse, nous relève, nous encourage, nous donne la force et la volonté pour persévérer et la joie de demeurer sur ses chemins.

Rendons grâce pour ce temps béni du carême qui va nous rapprocher un peu plus de qui nous sommes en vérité et de qui est Dieu pour nous. Il est le Sauveur, c'est son Nom, Jésus, Dieu sauve. « *Ce ne sont pas les gens bien portants qui ont besoin du médecin, mais les malades. Je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs* » (Mc 2, 17). C'est bien pour nous qu'il est venu et « ce n'est pas pour la déco » qu'il a donné sa vie sur la croix. C'est pour que, dégagés des idoles de nous-même nous resplendissions avec lui à son image dans la gloire ! Dans l'aridité du désert qu'est ce temps de carême, laissons-le nous travailler avec confiance par le jeûne, la prière et le partage, pour qu'il révèle le trésor caché en nous et en notre prochain. Bon carême !

Père Édouard de Laportalière

Calendrier Liturgique – Année A

✉ Dimanche 1^{er} février : **4^e Dimanche du temps ordinaire.**

« *Heureux les pauvres de cœur, le Royaume des cieux est à eux.* »

✉ Lundi 2 février : **Présentation du Seigneur au Temple (fête).**
Journée mondiale de la vie consacrée.

« *Voici la lumière qui éclaire les nations.* »

► **Foix** : 18h15, à Montgauzy.

✉ Dimanche 8 février : **5^e Dimanche du temps ordinaire.**

« *Vous êtes la lumière du monde.* »

✉ Mercredi 11 février : **Notre-Dame de Lourdes. Journée Mondiale du Malade.**

► **Foix** : 18h15, à Montgauzy. Possibilité de recevoir le sacrement des malades.

✉ Dimanche 15 février : **6^e Dimanche du temps ordinaire.**

« *Apprends-moi, Seigneur, le chemin de ta loi.* »

✉ Dimanche 19 février : **7^e Dimanche du temps ordinaire.**

« *Et moi je vous dis : Aimez vos ennemis.* »

✉ Mercredi 18 février : **Mercredi des Cendres. Entrée en Carême.**

« *Ton Père voit ce que tu fais en secret : il te le revaudra.* »

► **Foix** : 18h15, à Saint-Volusien.

✉ Dimanche 22 février : **1^{er} Dimanche de Carême.**

« *L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole venant de la bouche de Dieu.* »

✉ Dimanche 1^{er} mars : **2^e Dimanche de Carême.**

« *Jésus transfiguré : le Père révèle son Fils.* »

Messe du dimanche soir

1^{er} février et 1^{er} mars, à 18h00.
Chapelle de Montgauzy.



Les Vendredis de Carême

- 20 février, de 19h00 à 20h30, à l'oratoire St-Joseph, sur le thème de l'art et la foi avec l'artiste Alain Santschy.
- 27 février, de 19h00 à 20h00, à l'oratoire St-Joseph, adoration animée.

Messe en famille

Samedi 21 février, à 18h00.
Église Saint-Volusien.



Calendrier des messes et célébrations dans les Pays de Foix et du Sérénais

- **Foix – église-abbatiale Saint-Volusien** : du mardi au vendredi, 18h15. Samedi, 18h00. Dimanche, 10h00.
- **Foix – chapelle Notre-Dame-de-Montgauzy** : chaque mois, sauf en juillet et août : messe du dimanche soir, 18h00, le 1^{er} dimanche ; 2^{ème} dimanche, partage autour de la Parole ; 3^{ème} dimanche, louanges, suivies d'un repas partagé ; 4^{ème} dimanche, documentaire, « Les arbres qui marchent ». 5^{ème} dimanche, prière du temps présent.
- **La Bastide-de-Sérou**, 08.02/15.02/22.02(*)/15.03(*), 10h30. 28.02(*)/21.03/02.04/18.04, 17h00.
- **St-Paul-de-Jarrat**, 15.03/19.04, 10h30 (les dimanches en l'absence de messe : célébration ou ADAP, à 10h30).

Aron, 06.04, 11h00. **Cadarçet**, 11.04, 17h00. **Castelnau-Durban**, 01.02(*)/08.03/29.03/26.04, 10h30. **Crampagna**, 07.03/25.04, 17h00. **Ferrières**, 22.02(*)/29.03(*)/19.04(*), 10h30. **Foix-Labarre**, 27.03, 17h00. **St-Jean-de-Verges**, 28.02(*)/28.03(*), 17h00. **St-Martin-de-Caralp**, 15.02(*)/22.03, 10h30. **Vernajoul**, 07.02(*)/14.03/18.04(*), 17h00.

(*) Célébrations de la Parole avec communion.

• **Abbaye bénédictine du Pesquié** : Lundi, mardi, mercredi, vendredi, samedi : messe à 9h30, jeudi : 9h15. Dimanche : messe à 10h00. Vêpres à 16h30. (Horaires d'hiver).

Dimanche de la Santé et Journée Mondiale du Malade 2026

Dimanche de la Santé : 8 février

Thème : « Que votre lumière brille »

Le dimanche de la santé a été instauré vers la fin des années 80 pour mettre en lumière les soignants de tous horizons dans les communautés paroissiales.

En effet, la vocation du dimanche de la santé est vraiment de rendre visible dans les communautés chrétiennes, les

soignants, les aidants, les visiteurs de malades, les équipes d'aumônerie, les blouses roses et autres associations... tous ceux qui œuvrent (parfois dans l'ombre) et qui sont tellement importants, tellement essentiels pour la prise en charge des personnes malades, âgées, handicapées. Ils méritent que l'on prie aussi pour eux et les médecins, les chercheurs et tous ceux qui font avancer les soins.

Journée mondiale du malade : 11 février

Thème : « La compassion du Samaritain : aimer en portant la souffrance de l'autre »

Tel est le thème choisi par le pape Léon XIV pour la prochaine Journée mondiale du malade, célébrée chaque année le 11 février, instituée par saint Jean-Paul II en 1992.

Le thème est centré sur le personnage évangélique du Samaritain, qui manifeste son amour en prenant soin de l'homme souffrant, qui, a été victime des voleurs. Il met en évidence une dimension essentielle de l'amour du prochain : l'amour doit s'exprimer par des actes concrets de proximité, en prenant en charge la souffrance des autres, en particulier ceux qui sont malades et souvent vulnérables en raison de la pauvreté, de l'isolement ou de la solitude. Cette 34^e Journée Mondiale du Malade, revêtira cette année un caractère solennel car elle sera célébrée à Chiclayo, au Pérou, dans le diocèse où le pape Léon a exercé son ministère épiscopal de 2015 à 2023. L'Église

universelle est invitée à se tourner vers l'Amérique latine et sa riche tradition de solidarité.

Comme le bon samaritain, la communauté chrétienne est appelée à s'arrêter devant ceux qui souffrent, à devenir un témoin évangélique de proximité et de service envers les malades et les personnes fragiles.

Source : Vaticannews

L'aumônerie catholique du CHIVA

Chaque jour des personnes fragilisées dans leur santé, leur âge, leur handicap, sont hospitalisées au CHIVA. Qu'elles soient croyantes ou pas, si elles sont d'accord pour une visite fraternelle, un accompagnement religieux, n'hésitez pas à les signaler.

Contacts : Fabienne Eychenne et Annie Dorie - Tél. 05 61 03 30 31. Du lundi au vendredi, de 9h00 à 17h00 (message répondeur), bureau et boîte aux lettres au fond du hall principal de l'hôpital.

Vie paroissiale

Catéchèse du primaire et collégiens

La prochaine rencontre aura lieu, le **samedi 14 février**, à **10h00**, à l'église Saint-Volusien et se poursuivra jusqu'à **12h00**, à la Maison Sainte-Marthe, à Foix.

Contact : ktefoix@gmail.com

Aumônerie des lycées

Deux rencontres sont prévues, le **samedi 7 et vendredi 20 février** avec les jeunes des lycées de Foix.

Soirée de louange et d'adoration à Saint-Volusien

Le **samedi 21 février**, de **20h30 à 22h00**, en l'église Saint-Volusien, une soirée de louange et d'adoration sera animée par le groupe **Louange 82** de Montauban.

Groupe de prière Saint-Joseph

Tous les **mercredis**, à **18h45**, à l'oratoire Saint-Joseph de l'église Saint-Volusien, prière de louange et d'intercession.

Contact : Paroisse de Foix – Tél. 05 81 29 28 65.

Prière des Mères et adoration eucharistique

• **Prière des Mères** : tous les lundis, à **13h30**, à l'oratoire Saint-Joseph de l'église Saint-Volusien.

• **Adoration eucharistique** : tous les mardis, de **10h00 à 18h00**, à l'oratoire Saint-Joseph, par tranche d'une heure pour les permanents et libre pour les autres personnes.

Contact : Claire Vigneaux – Tél. 06 33 50 44 63.

Chapelet hebdomadaire, à Saint-Volusien

Tous les **lundis**, à **17h30**, à la chapelle de la Vierge Marie.

Contact : Marie-Claire Billot – Tél. 06 87 54 58 55.

« Biblons » ensemble

 Le **jeudi 12 février**, de **20h30 à 21h30**, à la Maison Sainte-Marthe, formation biblique par vidéo-conférence avec Véronique Isenmann, bibliote. Cette formation est ouverte à tous.

Temps de méditation chrétienne, selon John Main

Le **mercredi 11 février**, de **18h15 à 19h00**, à la Maison Sainte-Marthe (salle Saint-Jean).

Contacts : Dominique Schott – Tél. 06 86 36 56 44 ou Cécile Falque – Tél. 06 70 86 58 01.

Adoration eucharistique, à Montgauzy

Le **mercredi 11 février**, de **10h30 à 11h30**.

Contact : Marie-Claire Billot – Tél. 06 87 54 58 55.

Chapelet de la Divine Miséricorde, à Montgauzy

Le **premier vendredi de chaque mois**, à **10h30**.

Contact : Marie-Hélène Dupuy – Tél. 06 78 19 04 45.

Équipe du Rosaire

Le **lundi 2 février**, à **14h30**, chez Marie Trépat, lot. Eychenne-Pujol, à Foix.

Contact : Marie Trépat - Tél. 05 61 65 13 43.

Communauté carmélitaine

Le **samedi 28 février**, de **9h30 à 16h00**, à la Maison Sainte-Geneviève, à Foix. Pas de rencontre au mois de décembre.

Contact : Dominique Vicaire – Tél. 06 03 01 87 66.

Dimanche de la foi

Le **dimanche 15 février**, de **11h30 à 16h00**, à la Maison Sainte-Marthe, à Foix, après la messe de 10h00, à Saint-Volusien. Ces rencontres sont l'occasion d'approfondir l'intelligence de notre foi.

Prendre la Bible. Repas tiré du sac.

Contact : Père Édouard de Laportalière – Tél. 06 59 45 55 05.

Chemins de foi

Le **dimanche 1^{er} février**, après la messe de 10h00, à Saint-Volusien, rencontre du groupe d'adultes, à la Maison Sainte-Geneviève, qui poursuit sa formation pour recevoir un sacrement (baptême, confirmation, communion).

Contact : diacre François Prieu – Tél. 06 61 77 33 71.

Courriel : cheminsdefoi09@gmail.com

Préparation au sacrement de mariage

Le **dimanche 1^{er} mars**, de **11h30 à 16h30**, à la Maison Sainte-Geneviève, aura lieu la 3^{ème} rencontre des couples de fiancés qui préparent le sacrement de mariage. La communauté paroissiale est invitée à prier pour eux et les couples mariés qui les accompagnent dans leur cheminement de foi.

Contact : diacre François Prieu – Tél. 06 61 77 33 71.



Cercle de silence, à Foix

L'ACAT-Ariège invite à former un cercle du silence, le **samedi 21 février**, de **11h00 à 11h30**, sur les allées de Villote (face à la Halle-aux-grains) pour sensibiliser les gens de passage sur la peine de mort encore pratiquée dans plusieurs pays. Des organisations de défense des droits humains ont alerté sur la hausse sans précédent des exécutions en 2025. L'Arabie saoudite figure parmi les pays qui exécutent le plus au monde (356), derrière la Chine et l'Iran (au moins 1 500 pour ce pays). Les Etats-Unis ont aussi connu une hausse inédite des exécutions judiciaires



depuis 2009. Ces chiffres (*) doivent nous interpeller en tant que chrétiens et pas seulement. (*) Journal *La Croix* du 06-01-2026. Contact : Bernadette Boschetti – Tél. 05 61 01 78 69.

Site Internet : <https://www.acatfrance.fr>

Initiation à la peinture d'icônes

La prochaine session aura lieu, du **vendredi 6 au dimanche 8 février**, à la galerie, 26 bis, rue Saint-Vincent, à Foix. Repas tiré du sac.

Inscriptions : Jean Bonavita - Tél. 06 89 16 33 26. Courriel : 4jbonavita@gmail.com.

La communauté paroissiale a fêté la consécration de l'autel principal de l'église-abbatiale Saint-Volusien

Le dimanche 18 janvier 2026, les paroissiens des Pays de Foix et du Séronais ont été nombreux à faire le déplacement pour ne pas manquer l'évènement : la fête de saint Volusien et la messe de consécration de l'autel de l'église-abbatiale que présidait Mgr Benoît Gschwind, évêque de Pamiers.

Quelques jours auparavant, l'autel avait été habillé de bois clair, œuvre de l'ébéniste Jacques Morère. Jean Bonnavita a peint sur les panneaux des fresques qui symbolisent l'Eucharistie. La célébration dominicale a commencé par la procession d'entrée au son majestueux de l'orgue. Ensuite, l'évêque a bénit l'ambon qui est le meuble sur lequel est proclamée la Parole de Dieu. Celui de l'abbatiale est une œuvre contemporaine de Mathieu Bridel, graphiste. Puis a débuté le rite de la consécration. Mgr Gschwind a rappelé



que chaque fois que l'on rentre dans une église, les regards convergent vers l'autel qui, par sa consécration, devient à jamais le lieu où le pain et le vin deviennent à

chaque Eucharistie, corps et sang du Christ. Il a déposé au centre de l'autel les reliques de sainte Réparate, sainte Lucie et saint Vincent de Paul (*). Elles ont ensuite été scellées. Par ce geste, il est fait mémoire de la transmission de la foi qui s'appuie sur celle des saints. L'évêque a marqué l'autel avec le saint chrême, l'huile consacrée utilisée également pour les

baptêmes. Il a mis le feu aux grains d'encens déposés sur les cinq croix de l'autel qui signifient les plaies du Christ. Ce rite signifie que la prière des fidèles monte vers Dieu avec l'offrande du Christ.

L'autel a été esuyé puis revêtu de nappes, devant la table du repas eucharistique où Dieu et l'homme communient dans le corps



et le sang du Verbe incarné, mort et ressuscité. L'éclat des cierges qui entourent l'autel évoque le Christ, lumière des nations. L'Église était en fête ! Portée par l'harmonie des sons de l'orgue et des voix de la chorale, l'assemblée rendait grâce à Dieu. Le chant du Magnificat conclut cette belle messe. La fête s'est poursuivie par un repas partagé dans la bonne humeur et la convivialité.

Sarah Déjean-Duran

(*) *L'historique des reliques du maître-autel est présenté dans la version numérique de cette édition (site internet diocèse Ariège).*

Photos : Ci-contre, Mgr Gschwind encense l'autel.

Ci-dessus, l'évêque répand le saint chrême sur l'autel.

Nos Joies... Nos Peines

- **Est entrée dans l'Église par le sacrement de baptême** : Chloé PUJOL-GILTAIX.
- **Sont entrés dans la Lumière du Ressuscité** : Francis EYCHENNE, Castelnau-Durban. Marie MACH, Foix. René BALLAGUY, Pamiers. Christiane MAILHOS, St-Pierre-de-Rivière. Danièle LERAY, Castelnau-Durban. Odile SAURAT, maison de retraite de Bellisen. Yves MALICK, r. des Bruilhols. Josette NOUGUE, r. de Lespinet. André SENTENAC, Vernajoul. Janine BUGNNAS, La Bastide-de-Sérou. Michèle RAU, av. de l'Europe. Simone LAURENS. Janine BONNEL, Ferrières-sur-Ariège.

Accueil paroissial, 7 rue de l'Horloge – 09000 Foix – Tél. 05 81 29 28 65 – Courriel : foix@ariege-catholique.fr

Permanences : mardi, mercredi et vendredi, de 9h00 à 12h00.

Au service de la communauté pastorale :

- Abbé Édouard de LAPORTALIÈRE – Tél. 06 59 45 55 05. Courriel : edelaportaliere@gmail.com
- Abbé Alessandro RICCI – Tél. 06 33 69 09 90. Courriel : ale.cefa@hotmail.it
- Diacre François PRIEU – Tél. 06 61 77 33 71. Courriel : francois.prieu@gmail.com
- Diacre René LIBRÉRO – Tél. 06 70 31 67 38. Courriel : rene.librero@orange.fr
- Diacre Claude PRADEILLES – Tél. 07 70 36 73 79. Courriel : lcpradeilles@gmail.com

Historique des reliques du maître-autel de l'église-abbatiale Saint-Volusien

Des reliques ?

Les reliques sont, soit des objets ayant appartenu à une personne vénérée comme sainte, soit des restes de son corps. Elles sont un moyen d'être en lien avec elle dans la foi. Les saints et les saintes sont des grands frères et des grandes sœurs qui nous montrent le chemin vers Dieu. Lors de la célébration du dimanche 18 janvier 2026, Mgr Benoît Gschwind, évêque de Pamiers, a déposé au centre de l'autel les reliques de sainte Réparate, sainte Lucie et saint Vincent de Paul. Elles ont ensuite été scellées. Par ce geste, il est rappelé que notre foi s'appuie sur celle de ceux qui nous ont précédés. Les reliques de sainte Lucie et saint Vincent de Paul reposaient autrefois dans l'autel de la chapelle Saint-Jacques, de l'ancien hôpital de Foix, aujourd'hui désaffectée. Celles de sainte Réparate proviennent de l'ancien maître-autel de Saint-Volusien.

Sainte Lucie

Sainte Lucie a vécu à la fin du 3ème siècle. Malgré les persécutions dont elle a été victime, elle est restée ferme dans sa foi. Elle aurait perdu ses yeux durant son supplice. Son culte est traditionnellement lié à la lumière. Lucie provient de « lux » en latin qui signifie lumière. Elle est notamment vénérée en Sicile. La tradition la désigne comme protectrice et guérisseuse des aveugles et des malades des yeux. Elle est fêtée le 13 décembre.



Saint Vincent de Paul

Saint Vincent de Paul est fêté le 27 septembre. Il est le patron des œuvres charitables. Il a vécu fin 16ème – début 17ème siècle. Il a créé des institutions caritatives comme les Sœurs de la Charité ou les Lazaristes qui ont pour mission de secourir les pauvres et d'évangéliser les campagnes. On lui doit la création des hôpitaux parisiens de Bicêtre, de la Pitié-Salpêtrière et du Saint-Nom-de-Jésus. Son action en faveur des enfants trouvés lui vaudra d'être souvent représenté en compagnie d'enfants. Malade et infirme, saint Vincent de Paul meurt le 27 septembre 1660. Il est proclamé saint en 1737 par le Pape Clément XII.



Sainte Réparate

Sainte Réparate, a vécu en Terre Sainte au 3ème siècle. Elle fut persécutée et tuée par ordre d'un proconsul romain à cause de sa foi. La légende nous dit que son corps fut ensuite jeté dans une barque, qui partit à la dérive en Méditerranée. L'embarcation atteignit les côtes niçoises et fut ramenée sur le rivage par des anges. Ses restes furent ensevelis dans une chapelle située à l'emplacement du Vieux-Nice actuel. En 1690, ils furent déposés dans la cathédrale de Nice qui aujourd'hui porte son nom. Elle est la sainte de cette ville. Ses principaux attributs sont la colombe parfois sortant de sa bouche, la palme du martyre, un livre ou encore la bannière de la Résurrection.

